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ACTA NO OI1
REUNION CONCEJO MUNICIPAL
DE LOTA DE 9/04/2019
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TABLA DE MATERIAS:

l.- Aprobación actas anteriores
2.- Conespondencia
3.- Varios

DESARROLLO DE LA TABLA

3.-
3.1,- Sr. Cristi¡¡ R8mírez:
a.- Plantea situación actual en que se eocuent¡an los 4 trabajadores que prestan servicios en

la Biblioteca.
A la fecha no tienefl claridad de su

dependencia: DEM o Municipalidad.
Les informa¡on desde el DEM que no les

cu$arán licencias médicas, así como tampoco permisos admioistativo§.
Han ido a capacitaciones financiando de su

propio bolsillo los gastos.
A la fecha después del terremoto no existe

ningún arreglo en su lugar de trabajo.
Hace miás de un año no reciben ningún tipo de

insumos pa¡a su funcionamiento.
Es importante que esto se pueda definir pronto

y que de[tro de estc primer semestre se resuelva.-
b.- Sobre entrega de información dice que el 12 de marzo pidió se le informe sobre los
decretos de pago con descuentos voluntarios de personal de la educación. Espera se le
entreguen dichas planillas.
c.- lnstalación de medidores inteligentes.

Acordaron sacar una decla¡ación pública, pero
tiene entendido de que en algunos establecimientos educacionales ya se estaria haciendo el
cambio e los medidores.

El Jefe de DEM dice que recibió orden del
Municipio.

Por urt lado firmaremos un comunicado en
contra de la medida y por otro lado estamos cambiando los medidores. La verdad que no
entiend€.

Sr. Alcalde dice que el Secretario Municipal
elaboró Ia decla¡ación pública la que se someteni paru la ñrma de cada concejal.

Aclara además que él no ha dado orden alguna
al DEM al efecto.-

3.2.- Sra. Eduvin¡ Und¡:
a.- Nueva ley sobre velocidad ext¡ema en zonas u¡banas.

Pide que se oficie al Director de Tninsito pa¡a
que esta nueva ley sea aplicable y se respete.
b.- En calle Ca¡rera ent¡e A. Pinto y Caupolicán se encuentra en muy malas condiciones y
ha habido accidentes especialmente de adultos mayo¡es.

Solicita aneglar al menos las veredas cercanas
a los recintos hospitalarios o centro de pagos de los adultos mayores.
c.- Ayer ingresaron a DOM denuncia por const¡ucción en Villa Camilo Escalona que
abarca pafe de la vereda.-

Constataro[ que existe u[ decreto que ordena
paralizar la obra, pero en teneno se continúa construyendo.



En DOM nada se ha hecho y se ha tramitado
innecesa¡iamente a quienes reclaman, aduciendo falta de recursos humano, falta de

movilización, falta de recuso ñsico y tecnológico. Quien ha l¡a¡nitado excesivam€nte a la
gente es don Guillermo Femández.

S¡. Alcalde soticita puedan hacer llegar el

reclamo por escrito como para adopta¡ las medidas del caso.

Sr. Alcalde informa que efl conjunto con don
Victor Concha se logró celebrar convenio con Municipalidad de Providencia donde se

consiguió bastante señaletica vial.-

3.3.- §r, Carlos Oyfice:
a.- Le preocupa que el nuevo contrato de basu¡a no consideró la contratación de los

supervisores. Solicita se hagan los trámites pa¡a que éstos recuperen su trabajo.
b - Da su punto a la sra María Julia segura 

Ella fue trasradada desde el DEM a un coregio.
Llegó un informe de Contraloría donde ordena

que se la devuelva al DEM y ello a la fecha no se produce.
Sr. Alcalde dice que en el transcu¡so del día se

le responderá a la interesada.-
c.- Pidió dema¡cación de sector Feria, aneglo de acumulación de aguas servidas en puestos

de pescados y nada se ha hecho.
Sr. Alcalde dice que si se han hecho cosas y

han estado presentes los concejales Roca, Cartes y Unda.
Se han reunido en más de 2 o 3 oportunidades

con el gremio de la feria donde se ha¡ asumido compromisos que se han cumplido. Así por
ejemplo se arregló la carpeta, se instala¡on lumina¡ias, pidieron reforzar la seguridad y se

hizo durante los fines de seman4 se limpió la linea férrea eo dos oportunidades, se

desratiá, etc.-
Es decir, no se puede decir que no se ha hecho

nada.-
Sr¿. Concha dice que los su¡rrvisores son

cofitratados por la empresa y se encuentra¡ afuera del si¡dicato.
En reunión con la empresa se comprometieron

a buscarles otra altemativa y seria bueno enviarles un oficio recordando el acuerdo.
En lo demás contrata¡on al 100% (63) de los

trabaj adores. -

3.4.- Sr. Ivátr Roc¡r
a.. Solicita señaleticas cla¡as en los colegios para que los ñrgones escolares se puedan

estacionar;
b.- Que pasa con el Canil Municipal;
c.- Pregunta por situación de monito¡a de zumba Jacqueline Pincheira que hace un muy
buen trabajo y fue desvinculada y solo pide ser reintegrada.

Sr. Alcalde dice que el sostenedor de educación
es el Jefe del DEM.

Ella es mooitom del DEM y como tal sus
clases deben ser dirigidas a los estudia¡rtes.

Hoy el Jefe de Personal del DEM le da¡á la
respuesta a ella.

Sra. Concha dice que estas actividades son una
necesidad, pero por educación es muy complicado tener a uru monitora haciendo clases a
personas ajenas a los colegios, quizís deberia buscarse otra altemativa como por ejemplo
Vida sana que se aplica en los CESFAM.

Pide buscar alter¡ativas para esta monitora a

través de los programas de salud u otros.
d.- Quiere saber si existe prohibición de que tra¡siten camiones por el cent¡o de la comuna
durante el dia.



Se le entregará copia de la reglamentación.
Sobre el tema del Canil informa el

Administrador Municipal que se llamará Cent¡o de Atención y Rehabilitación Vete¡ina¡io y
se inaugurará la próxima semana.-

3.5.- Sr. Alejandro Cartes;
a.- Estií de acuerdo en apoyar el tema de la zumba en la comuna desde el punto de vista de

la salud y po¡ 1o mismo solicita buscar altemativas para la solicitante, así como también

pa¡a otras disciplinas como el ballet folcló¡ico o el buceo.

b.- Presidente de Ia JIVV Cousiño Matta, quien plantea que en sectores de su población hay

muchas napa§ subteriineas.

contrataria un geólogo.
El Municipio se comprometió a que se

También el Presidente reclama por el conteiner

de basura 
Efectivamente fueron a teÍeno y la situación

por la que atraviesan los vecinos es grave ya que tie[en problemas de las aguas que ni

siquien pasan por las ca¡laletas. Es molesto asumi comp¡omisos y que éstos no se

cumplan.
Están dispuestos a aprobar dinetos para

contratar al profesional.
Sra. Concha sugiere oficiar al CFT para pedir

ayrda profesional y quiz¿is también oficiar al Se¡emi de Medio Ambiente para que se hagan

parte en este tema.
c.- Feria: hay tramos con muchos hoyos que están geneB[do accidentes.

Debería verse como mejora¡ algunos sectores

de carpeta de la Feria.
d.- Sector Ba¡nen. NO ve un plan integral o un proyecto a mediano, corto o largo plazo
para recupemr el sector en cua[to a viviendas, pavimentos, etc.

El transita por calle José Miguel Carrera y es

una vergüenza el mal estado en que se encuentra la calle.
Debe intenenirse ju.nto a otros orgadsmos

como MOP, Serviu, etc.
Valora el que esta administración mejoró Ia

calidad de vida al repa¡ar el alcantarillado.
Sr. Alcalde indica que se le enhega¡á un

informe de lo que se ha hecho en Baruren y pide disculpas por lo que a la fecha aun no se ha

hecho.-

3.6.- Sra. Tamara Concha:
a.- Pregulta en qué quedó Ia modilicación presupuestaria para los locatarios de ]a Feria

siniest¡ados con el incendio.
b.- Pide solicitar reunión con Intendente por tema de la JIVV N' l0 Femando Maim.

Hay que buscar la forma de pedir
ñnanciamiento para la constucción de un mu¡o.
c.- Sector Playa por asfalto ¡eciclado.

Le gustaría poder hacer un estudio de si este

trabajo Io hacen mal los trabajado¡es quienes quebraron 2 cámaras o deñ[itivamente no es

la solución para los vecinos.

Que se fiscalicen los trabajos ya que los

vecinos reclaman que se hacen mal las cosas;

d.- Da a conocer que en una población mataron a un perrito de un disparo. Sería bueno dar
a conocer la Ley cholito;
e.- Los vecinos de Chivilingo se comunicaron con Eduvina y piden reponer el contenedor.

Sr. Alcalde dice que el Administador solicita¡á
a Ia empresa el contenedor.



Sobre asfalto reciclado se pediÉ a la Secplan

un informe.
Con los veci¡os del secto¡ playa se pidió

reunión con Dirección de Obras Hidníulicas.
Se está solicitando la audiencia.
Se pediá exposición ante el Concejo y la TV

de la Ley Cholito.-

l.l - Se deja pendiente aprobación de acta anterior.-

2.1.- Se da lectu¡a a Ord. 84 de DAF de l/04/2019 por el cual se solicita se requiera el

acuerdo del Concejo pa¡a efectua¡ modificación presupuestaria por M$ 9.213 para pago Sr.

Cristóbal Sandoval Galaz, sentencia erijuicio de cobranza RIT C4-2019;
Sr. Cafes aprueba pero pide investigación

porque al parecer fue mal desvinculado. Solicita evaluación de este funcionario.
Sr. Oya¡ce aprueba;
Sr. Ramirez aprueba y también pide

investigación por cuanto habria responsabilidades ante un despido mal hecho.
Pide sumario por el daño patrimonial.
Sra. Unda aprueba;
Sr. Roca aprueba, pero es prcocupaflte po¡que

no se puede despedir como antes a los funcionarios a honora¡ios.-
Sra. Concha aprueba. Dice que el tema de los

trabajadores a honorarios es a vel nacional y se está viendo la forma de protegerlos. Hay
que ava¡za¡ en este tema.-

Se aprueba por unanimidad.-

2.2.- Se da lectum a O¡d. Ord. 85 de DAF de 7/04/2019 por el cual se solicita el acueldo del

Concejo para efectua¡ modificación presupuestada por M$ 9.214 para pago de Sra. Lilian
Torres Sa¡hueza, sentencia en juicio de cob¡anza RIT C-5-20 I 9;

En los mismos términos anteriores se aprueba

la modifi cación presupuesta¡ia.-

2.3.- Se da lectura a Ord. 88 de DAF de 3/0412019 por el cual se solicita el acuerdo del

Concejo para efectua¡ modificación presupuest¿¡¡ia por M$ 3.882, para pago Sra. Juana

Figueroa Nourdin, demanda zuT C-3-2018;
Se aprueba en los mismos téminos a¡teriores.-

2.4.- Se da lectu¡a a Ord. 90 de DAF de 810412019 por el cual se solicita el acuerdo del

Concejo para efectuar modificación presupuesta a por M$ 255.381 para traspaso al

Departamento de Educación para pago de una segunda diferencia de ¡emuneraciones meses

de ene¡o y febrero 2019, que correspondería a deudas previsionales AFP e Isapres.-
Sra. Unda aprueba porque el gasto es superior a

lo que ingesa. Este gasto est¡á fundamentado y financiado.
Por esta vez lo aprcbará sin conta¡ con toda la

información solicitada.-
Sr. Roca dice que es un tema complejo porque

se est¡i solicitar¡do traspaso de dineros que son muy necesarios.
Estos dineros son pa¡a pagar remuneraciones

con la hnalidad de que se liberen retenciones.-
Aquí vienen enero y febrero ¿por qué no viene

marzo?
Pero en definitiva ¿qué culpa tienen los

trabaj ado¡es?



El, tiene que vela¡ por los trabajadores y por

ende no va a ser él quien vote en contr¿ para impedü que se paguen las rcmuneraciones a

los trabajadores, no va a ser él quien vote en co[tra para que se sigan reteniendo dioeros.

Por ello aprueba la modificación.-
Sr. Alcalde dice que el libera¡ los recursos

permite cancelar lo que viene que es el mes de marzo.-
Sr. Oyarce aprueba esta modificación que solo

recibió el día de ayer a las 12:30 horas. El artículo 8t de la Ley 18.695 dice que ellos tienen

5 días pa¡a pronuncia¡se. -
Sm. Concha conversó con el Jefe de DAF de la

Municipalidad.
Durante este año se han ent¡egado al DEM

alrededo¡ de 607 millones.
Se prcseDtaron modificaciones Fesupuesta¡ias

pam cubrir hasta las remune¡aciones del mes de feb¡e¡o.
El Concejo ha tenido la voluntad de aprobar los

traspasos para paga¡ remr¡neBcio[es.
Entieride que hay u¡ problema de sobre

dotación de personal.
El no aproba¡ la modificación incrementa el

déIicit existente.
Esta modificación no soluciona el problema y

no se puede seguir en una contínua bicicleta.
Hay una mala presentación del DEM en cómo

presentan la modificación.
El tema de fondo es qué se va a hacer para

solucionar el problema real que existe.
Todas las soluciones que se han planteado

pasan por desvincular gente, lo que no comparte, ya que no existe control alguno sobre

otros ga§tos.

No ve una reducción de gastos.
I¡siste en que la información solicitada sea

exacta y precisa.-

¿Quién le asegura que las remureraciones se

encuent¡an pagadas?
Por otro lado la modificación presupuesta¡ia

solo se les entregó ayer, por lo que esti fuera de plazo, tienerl datos er¡óneos y sin respaldo.
Solicita ¡eudón de Comisión de Educación

para el proximo miércoles con personal del DEM y los gremios.-

Qüere proponer una nueva reunión con
Minist¡a, explicar la crisis.

Pedir un prestamo al FCM para hacer u¡a
politica comunal de retiros voluntarios que permita no despedir tabajadores sino que

busca¡ una salida diferente.-
Hubo un compromiso de recuperar licencias

médicas (se pued€ri recuperar hasta 1500 millones).
Hay propuestas claras y no se buscan

soluciones.

¿En cuánto tiempo se libera¡ los dineros
retenidos?

Ayer se acordó que de aquí al viemes les

ent¡eganín toda la información solicitada por los concejales.-
Aqui se aco¡dó no más conl¡ataciones y no m¡ís

aumentos de salarios.
Aprobaní en esta opo¡tunidad pero si no hay

avances, no aprobará futuras modificaciones presupuestarias po¡ traspasos a educación.-



mafiana.

que hasta el día de hoy rio les llega.

Finanz¿s.

S¡. Atcalde reitera a Jefe DEM que el viemes

debe estar toda la info¡mación y destaca la voluntad de los concejales en orden a aproba¡ el

naspS5o - 
sr. Ramírez encuent? muy acertado lodo lo

expuesto por la concejal Concha.

administr¿tivos y fi nancieros.
Reiteradamente se han pedido informes

Se les informó que las remuneÉciones s€

enco[raban pagadas y ello implica imposiciories.
M¡ís que un daño al Municipio se está

haciendo un daño al [abajador.
Algunos concejales lleva¡on el informe de

Contraloría al Consejo de Defensa del Estado.

ocunerl en el DEM.
EI daño es por todas las inegularidades que

Con la voluntad que han tenido los concejales

todo debe¡ia estar solucionado.
El perjuicio a los trabajadores ha sido muy

grande 
Al tener en sus ma¡tos la modificación

presupuestaria desde ayer, no puede hacerse cómplice de las ineguJaridades que se están

cometiefido y por lo mismo rechaza la modiñcación.-
Sr. Ca¡tes esto es pan para hoy y hambre pa¡a

Lleva¡ 2 años 4 meses pidiendo la información

Ha habido un desfile de Jefes de Personal y

Se acuerda no miás contntos y ayer se entera de

que si se han cont¡atado nuevas personas.
La voluntad del corcejo existe y esto no es un

tema político de obstaculizar Ia gestión. El tema es efl qué momento pa¡amos.

Quiere creer que el Alcalde quierc tomar en

serio este tema pero la realidad demuestra lo cont¡a¡io.
Ademrás las modificaciones no Ilegan en

tiempo y forma.

virtud del afículo 29 de la ley
t¡aspasos.

En definitiva se aprueba esta modiñcación por
Ia mayoría absoluta de los concejales en ejercicio.-

2.5.- Se deja consta¡cia de haber entregado a los concejales copia de Ord. 83 de DAS de

l/04/2019 por el cual informa contrataciones mes de ma¡zo 2019;

2.6.- Se deja constancia de habe¡ ent¡egado a los concejales copia de Ord. 86 de DAF de

3/4/2019 por el cual info¡ma sobre cont¡atación de personal;

2.7.- Se da lectura a Memo 73 de Di¡ector de Secplan de 5/4/2019 por el cual informa:
a.- Villa Jericó se ent¡ega¡on a JJW N' 12 tubos de 6 mts. Con el compromiso volunta¡io
de de vecinos de que ellos ha¡ían las conexiones pe¡tinentes;

b.- Villa El Estanque existe una comisión tecnica o ITE decretada para que a ella se

efectúen las consultasl

Por no tener la información va a rechaza¡ y en

18.695, pediá a Control i¡forme sobre la legalidad de los



2.8.- Se da lectu¡a a petició[ de Sra. Eliz¿beth Diaz quien quiere instalarse con ur¡

Foodtruck de comida rápida detnás del CFT;

2.9.- Se lee petición de Sra. Claudia Duar Diaz pa¡a instalarse con Foodtruck.-
Se acuerda solicitar inlbrme a DOM

Sra. Unda felicita estas iniciaüvas y

S¡a. Concha hay que solicitar los informes y

v

en
Dirección de Tninsito en a¡nbos casos.-

principio los apoya;

Plaza con estos ca¡ritos.

que ya hay un ca¡ro instalado y
aprobar ahora.-

quizás ahi mismo se podría auto¡iza¡ a los solicita¡ltes.
Sr. Alcalde dice que como no podemos llenar

de ca¡ros la comuna. se solicitó al Sr. Carlos Oliz transformar ese espacio en una Plaza al

efecto.-
Sr. Cartes estas i ciativas se hacen con

calidad, mejoran los entomos. También es partidario de contar previamente coo lo§

i¡formes.
Piensa que no es mala la idea de transfo¡ma¡ Ia

S¡. Roca en el caso de ellos es dife¡ente dado
por ende los informes ya deberian existir. El está por

Se acuerda solicitar Ios informes.-
Con ello se puso término a la reunión, la que

contó con la asistencia del 100% de los concejales en ejercicio. Alcalde y Secretario

Municipal titulares.-

LOTA, ABRIL DE 2019.-
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ACUERDOS CONCEJO MT]NICIPAL DE 9I1I2OI9 ACTA II.2OI9

l. Se aprueban las siguientes modiñcaciones presupuestarias:

a.- Po¡ M$ 9.213 para pago Sr. Cristóbal Sandoval Galaz, sentencia en juicio de cobranza

RIT C-4-2019;
b.- Por M$ 9.214 pam pago de Sra. Lilian Torres Sanhueza, sentencia enjuicio de cobrarr¿
RIT C-5-2019;
c.- Por M$ 3.882, para pago Sra. Juana Figueroa Nou¡din, demanda RIT C-3-2018;
d.- Por M$ 255.381 pa¡a tr¿spaso al Depafamento de Educación para pago de una segunda

diferencia de ¡emuneraciones meses de enero y febrero 2019, ql¡e corresponderia a deudas

previsionales AFP e Isapres.-
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